



Vic-Fezensac, le 18 avril 2025

Madame Valérie RENET, Présidente
Chambre régionale des comptes
d'Occitanie
500, avenue des États du Languedoc
CS 70755
34064 MONTPELLIER CEDEX 2

SECRETARIAT GENERAL

Réf : BN/DL

Tel : 05.62.64.47.16

Madame la Présidente,

La commune de Vic-Fezensac tient à remercier très sincèrement la Chambre régionale des comptes d'Occitanie, vous, en tant que présidente, mais aussi l'ensemble de vos équipes, pour le sérieux du travail réalisé et la transparence des échanges qui ont accompagné ce contrôle. Je tiens également à remercier le Club Taurin Vicois (CTV) qui, dans le cadre du contrôle conjoint, a participé activement et avec beaucoup de sérieux.

Nous pouvons nous féliciter de la publication de ce rapport qui, au-delà de l'examen précis de la situation financière et organisationnelle, apporte un éclairage utile sur un sujet souvent passionnel. Contrairement aux attentes de certains détracteurs de la tauromachie, ce rapport démontre avec clarté que la tauromachie vicoise n'est absolument pas sous perfusion de financements publics. La corrida à Vic-Fezensac continue d'exister, et de rayonner, par la seule force d'un engagement bénévole et passionné, structuré autour du Club Taurin Vicois. Nous pouvons nous en réjouir et les en féliciter.

La tauromachie fait partie intégrante de l'histoire et de l'identité de notre commune. Vic-Fezensac a connu ce que l'on peut appeler les « grandes heures » de la tauromachie, et le Club Taurin Vicois a su, durant des décennies, jouer un rôle bien au-delà de l'organisation de spectacles taurins : soutien aux associations locales, accompagnement de projets municipaux, et notamment financement de l'agrandissement des arènes en 1998. Aujourd'hui, dans un contexte plus fragile, il convient d'imaginer de nouveaux équilibres, de bâtir de nouvelles bases. Évidemment, la prochaine convention de mise à disposition des arènes, qui liera la commune au CTV pour les prochaines années, traduira cela.

La municipalité tient à réaffirmer, avec force et clarté, son attachement à la tauromachie, et se réjouit qu'elle ait toujours cette place particulière dans les arènes de Vic. L'évènement Pentecôtavic dans son ensemble est un moment essentiel pour notre territoire. Nous nous réjouissons de voir que les arènes, bien au-delà de la tauromachie, accueillent de nouvelles activités depuis maintenant des années. La Mairie de Vic-Fezensac – et cela bien indépendamment de la participation financière du CTV – a fait le choix de mettre tout en œuvre pour permettre à d'autres évènements, et notamment le Festival « Tempo Latino » ou encore les concerts de « Festivic » en son temps, d'accéder à cette infrastructure dans de

bonnes conditions et à un tarif modéré. Nous espérons que l'avenir verra se multiplier les opportunités de faire vivre ce lieu.

Car, en effet, ce rapport nous rappelle à une responsabilité plus large encore : celle de l'avenir de cet équipement structurant qu'est l'arène. Sa rénovation complète est aujourd'hui un enjeu majeur, à la fois en termes de sécurité et pour garantir la pérennisation et le développement des usages. Pentecôtavic, Tempo Latino, les manifestations associatives, culturelles et sportives : autant d'événements qui prouvent que ce lieu est bien plus qu'un simple édifice. C'est un cœur battant de notre vie locale, un levier économique, touristique et culturel de premier plan. Le plan de financement de ce projet de rénovation devra être évidemment particulièrement rigoureux pour préserver les équilibres dans nos collectivités et garantir la viabilité de cette ambition. C'est bien dans ce cadre que la municipalité mais aussi les différents acteurs du territoire, grâce au soutien et à la bienveillance des services de l'État et de la Région, réfléchissent collectivement.

Vous remerciant encore pour le travail réalisé, je vous prie de croire, Madame la Présidente, à l'assurance de ma considération distinguée.

Respectueusement,

Madame Le Maire,
Barbara NETO



NB : Il est à noter, pour comprendre correctement l'évènement Pentecôtavic, que le terme « férie », contrairement à son usage dans le rapport publié, désigne, soit l'évènement dans son ensemble (corridas + fête en ville), soit la partie taurine de l'évènement (spectacles taurins organisés par le Club Taurin Vicois). La partie festive organisée par la Mairie de Vic-Fezensac est plus généralement désignée comme « les festivités de la Pentecôte » ou bien « la fête ».